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DURANTE EL VERANO DUPLICARÁN LA 
DISPONIBILIDAD DE BICICLETAS PARA ALQUILAR

Sebastián Beltrame, reconocido guía de montaña de la ciudad de Ushuaia, 
alertó sobre el tránsito en zona de glaciares, sobre todo en 
época estival.

ADVIERTEN SOBRE EL RIESGO DE 
TRANSITAR EN ZONAS DE GLACIARES

MAXI PROMPT: 
“MI SUEÑO ES SER 
PROFESIONAL”

El secretario de Gobierno del Municipio se refirió al funcionamiento de tres estaciones 
para alquiler de bicicletas eléctricas, una innovación encarada por el 
municipio que en una primera etapa puso 30 unidades.
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CAYÓ LA CUEVA DEL JIMBO

Durante el actual receso escolar, la provincia aborda obras relacionadas con los 
sistemas de calefacción en distintas escalas, con la intención de llegar 
al comienzo de las clases con los edificios en condiciones.
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Vialidad Nacional iniciará el proceso con el corredor vial 18, en un contexto de más de 
tres décadas de fracasos en la gestión de la red vial argentina. El sistema 
propuesto rememora modelos anteriores, sin evitar las críticas. PÁG.  9
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El titular del sindicato SUTCAPRA 
lamentó la clausura de un 
local bailable por parte de la 
Municipalidad, a raíz de una 
inspección de Minoridad y 
Familia y Policía por presencia de 
menores.

SISTEMAS DE CALEFACCIÓN, PRINCIPAL 
TAREA DE INFRAESTRUCTURA ESCOLAR

El hooker fueguino Maximiliano 
Prompt se prepara para la 
segunda parte de la temporada en 
el rugby francés detrás del objetivo 
de llegar a Primera 
División.

OBRAS DURANTE EL RECESO
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RUGBY

MAXI PROMPT: “MI SUEÑO ES SER PROFESIONAL”
El hooker fueguino Maximiliano Prompt se prepara para la segunda parte de la temporada en el rugby francés detrás del objetivo 
de llegar a Primera División.

FRANCIA.- Si hablamos de ilusión 
desde el Fin del Mundo, todo jugador 
de rugby sueña con buscar la élite en 
Europa. Maximiliano Prompt, nacido 
en Ushuaia y con pasado por equipos 
como Las Águilas o Colegio, sueña con 
lograrlo y trabaja para eso desde hace 
ya un par de años.

“Hace dos años que vine a Francia, 
en 2021-2022 cuando justo hacían un 
reclutamiento acá empezó esta histo-
ria. Mi viejo es francés y como tengo la 
nacionalidad se hizo un poco más fácil. 
Querían que viajará en junio de 2022 
cuando empieza la temporada 2022-
2023, pero yo no podía porque estaba 
terminando el secundario y era mi últi-
mo año en el Colegio, mi último año en 
la M-18”, comenzó relatando.

Sin dudas que en esa etapa bisagra 
en la vida de los adolescentes, donde 
uno debe empezar a decidir su futuro, 
este tipo de oportunidades son difíciles 
de dejar pasar: “Finalmente me vine a 
Francia el 19 de diciembre de 2022, justo 
después de la final del Mundial de Qatar. 
Festejé dos segundos y tenía mi avión 
de Ushuaia-Buenos Aires, una locura”.

Una vez en suelo francés, Prompt se 
unió al Jamberí -equipo que lo había 

reclutado- para sumar minutos en la 
reserva de la tercera división, pero eso 
no lo motivaba mucho, por lo cual dio 
el paso a otro equipo llamado Macón.

“Me proponían ser semiprofesio-
nal. Soy alumno en un curso para lle-
gar a ser entrenador de rugby y este 
programa es financiado por el gobier-
no. Por ese estudio a mí me pagan. 
Encima de eso me dieron una residen-
cia, es una residencia que tienen ellos, 
además de entrenamientos específi-
cos”, agregó en su relato.

Con sus abuelos a 15 minutos de 
distancia, Maxi comenzó a conectar 
un poco más con su familia francesa 
y evolucionó como jugador. Esto es 
algo que se rubrica en los números del 
2023 y 2024, sumando muchos parti-
dos como titular en la primera línea 
del Macon.

“Mi sueño siempre fue jugar pro-
fesionalmente al rugby, el poder dedi-
carme al rugby en mi vida. Al principio 
era un sueño un poco lejano, vamos a 
decir, porque no hay muchos jugado-
res que hayan salido de TDF y jugado 
profesionalmente, pero de entrada ya 
la diferencia de físico se notaba. Po-
nete a pensar que con la inmigración, 

acá hay georgianos, fijianos y mucho 
más”, analizó antes de acotar sobre su 
relación con Ushuaia: “Cuando em-
pecé de chiquito jugaba en la Escuela 
Municipal, después pasé por Las Águi-
las y por distintos motivos terminé en 
Colegio. Y la verdad que se extraña, 
sobre todo Argentina. Lo que es la vi-
vencia del club en Argentina, cómo se 

vive el club en Argentina y en Ushuaia 
también. Poder pasar todo un día en el 
club y que te guste estar ahí, que pases 
un buen momento, compartir con ami-
gos. Acá, al ser profesional, muchos ya 
lo ven como ámbito de trabajo y dejan 
de verlo como espíritu de club, como lo 
que sería un club realmente”.

“Estoy súper contento de poder re-
presentar a la provincia, poder repre-
sentar al club. Mi objetivo hoy en día 
es llegar a Primera. Poder jugar en la 
Primera de una de las primeras cuatro 
o cinco divisiones de Francia sería un 
muy lindo objetivo y yo creo que para 
mi edad estaría muy bien. Tengo 20 
años recién cumplidos y yo siento que 
como voy progresando no lo veo lejos, 
pero no depende de mí, depende de 
los entrenadores. Cada partido trato de 
dar lo mejor, dejar la vara un poco más 
alta y sobre todo también dejar bien re-
presentado al país y a la provincia, que 
agradezco un montón por todo lo que 
me dio”, finalizó.

Los sueños están para cumplirse y 
luchar por ellos. Maxi Prompt va por 
eso…
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DURANTE EL VERANO DUPLICARÁN LA 
DISPONIBILIDAD DE BICICLETAS PARA ALQUILAR

La Municipalidad de Ushuaia inició 
un programa de alquiler de bicicletas 
eléctricas que, desde el pasado sábado, 
ofrece una nueva alternativa para la mo-
vilidad urbana. En su primera etapa, el 
sistema cuenta con 30 bicicletas dispo-
nibles en tres estaciones estratégicas, y 
se prevé duplicar la capacidad durante la 
temporada estival en cuanto a unidades 
en circulación y estaciones.

El secretario de Gobierno municipal, 
César Molina, brindó detalles en FM Mas-
ter’s sobre el funcionamiento del servicio 
y los planes a futuro. “El sábado comen-
zamos con este tan ansiado programa, 
una opción distinta para moverse en la 
ciudad. Es muy lindo y está a disposición 
de todos los vecinos, vecinas y turistas 
que nos visitan. La forma de alquilarlas es 
muy sencilla: descargás la aplicación ‘Bici 
Ushuaia’, disponible para todos los siste-
mas de teléfono, te registrás y ya tenés la 
posibilidad”, explicó.

El sistema de alquiler opera median-
te una tarifa diferenciada: los residentes 
de Ushuaia abonan $2.467,99 por hora, 

El secretario de Gobierno del Municipio se refirió a la entrada en funcionamiento de tres estaciones para alquiler de bicicletas 
eléctricas, deportivas y recreativas, una innovación encarada por el municipio que en una primera etapa puso 30 unidades a 
disposición.

los turistas nacionales el doble, y los 
extranjeros el triple, equivalente a unos 
$7.400 por hora. Según Molina, la ini-
ciativa está en una etapa de prueba para 
evaluar su impacto y aceptación tanto 
por parte de los vecinos como de los 
visitantes. “La experiencia en principio 
viene siendo muy positiva. El sábado, 
por lo menos, estuvo muy bien”, señaló.

El plan inicial contempla la habili-
tación de seis estaciones para esta tem-
porada, ampliando progresivamente el 
alcance hasta alcanzar un total de diez 

puntos de alquiler. Entre las estaciones 
proyectadas se encuentran ubicacio-
nes clave como el acceso al aeropuer-
to, el puerto y el barrio 640 Viviendas.

Para garantizar la seguridad y el 
correcto funcionamiento del sistema, 
cada bicicleta está equipada con GPS, 
lo que permite un monitoreo constan-
te. “En caso de que no se devuelvan, 
obviamente se las va a ir a buscar y se 
abonará la diferencia del tiempo de 
uso. Confiamos en que los usuarios 
serán responsables”, afirmó Molina. 

Además, hay personal asignado en cada 
puesto para asistir a los usuarios y un 
equipo especializado en la revisión y 
mantenimiento de las bicicletas.

El programa prevé que las bicicletas 
estén operativas mientras las condicio-
nes climáticas lo permitan, con un ho-
rizonte inicial de funcionamiento hasta 
abril. Molina detalló que las unidades 
son revisadas constantemente para ga-
rantizar su estado óptimo, y que cada 
alquiler incluye un casco como medida 
de seguridad. “Hay que ser consciente y 
responsable a la hora de manejar. Con la 
asistencia eléctrica, las bicicletas pue-
den alcanzar hasta 25 kilómetros por 
hora”, advirtió.

Con esta iniciativa, la Municipalidad 
busca consolidar una política pública 
sostenible que promueva la movilidad 
alternativa, el cuidado del medio am-
biente y el disfrute de la ciudad. “Lo que 
buscamos es poder darle continuidad 
en el tiempo a esta política pública y eso 
requiere obviamente los cuidados nece-
sarios”, concluyó el funcionario.

INICIATIVA MUNICIPAL EN USHUAIA
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“La curva 2024/2025 se encuentra 
por debajo de la temporada anterior 
en todas las jurisdicciones”, remarcó el 
funcionario. Juan Pablo Saulle, a cargo 

ASEGURAN QUE LOS CASOS ESTÁN POR DEBAjO 
DEL MISMO PERíODO DEL AÑO PASADO
a medida que avanza el verano, crece la preocupación por un nuevo brote de dengue como el que se vivió el año pasado en todo 
el país. de todas formas, el ministro de Salud, Mario Lugones aseguró este lunes durante la primera reunión del año del consejo 
Federal de Salud (coFESa) que las cifras están por debajo de las obtenidas en el mismo período del año pasado.

de la Unidad Coordinadora de Dengue 
de la cartera sanitaria nacional, com-
partió los datos provistos por el Table-
ro Nacional de Control y Prevención 

EXPECTATIVA POR 
LOS TOMATES DE RGA 
ALIMENTOS

Los tomates de RGA Alimentos 
están próximos a ser cosechados. 
Muy pronto, los vecinos y vecinas 
de la ciudad podrán adquirir pro-
ductos frescos, locales y de calidad. 
Su producción es posible gracias 
a la articulación del Municipio, la 
Misión Salesiana y la Sociedad Río 
Grande Activa. 

A través de un sistema agroeco-
lógico, en nuestra ciudad se produ-
cen tomates frescos y libres de agro-
químicos.

En la actualidad, Rio Grande 
Activa está produciendo diferen-
tes variedades: Tomate pera cialo 
(amarillo), tomate black cherry, to-

mate negro de crimea, costoluto, che-
rry cereza y perita. La producción es 
posible gracias a la articulación entre 
Río Grande Activa, el Municipio de Río 
Grande y la Misión Salesiana. 

Cabe destacar que, los tomates fres-
cos tienen características de calidad 
premium. Además, el cultivo sin agro-
químicos, es parte de una transición 
a un mayor compromiso con nuestro 
ambiente y la salud de nuestra comu-
nidad.

En las próximas semanas, los veci-
nos y vecinas podrán encontrar este 
producto en el punto de venta Paseo 
Canto del Viento, como así también en 
eventos locales. 

DENGUE

de Dengue ante los titulares del área 
provincial.

Lugones destacó el trabajo que 
se llevó adelante con la vacunación 
y señaló que se “elevó la cantidad de 
esquemas completos y se puso en va-
lor el trabajo realizado en las mesas de 
diálogo focalizadas para trabajar so-
bre las especificidades y necesidades 
de cada provincia”.

Por su parte, el ministro de Salud 
de la Ciudad de Buenos Aires, Fernán 
Quirós, habló de los riesgos reales de 
la segunda infección de dengue e in-
dicó que los pacientes seropositivos 
no vacunados tienen menor riesgo de 
infección secundaria, similar tasa de 
internación e igual mortalidad que los 
pacientes seronegativos no vacuna-

dos.

Los casos de dengue en 
Argentina en 2025

La Argentina registró un total de 316 
casos acumulados por dengue en la pri-
mera semana de 2025. El reporte del Mi-
nisterio detalla que de los 316 casos, 274 
de ellos no tienen antecedentes de viaje.

“La totalidad de los casos se pre-
sentaron, durante todas las semanas, a 
expensas de las notificaciones aporta-
das principalmente por la provincia de 
Formosa (norte) donde se registraron 
conglomerados de casos en los departa-
mentos Capital, Patiño, Pilagás, Pirané y 
Pilcomayo, aunque de poca cuantía”, se 
informó.

RÍO GRANDE



14 de Enero de 2025 | TIEMPO FUEGUINO  |  5

El reciente desmoronamiento de 
la cueva del Jimbo, en la provincia de 
Tierra del Fuego, puso nuevamente en 
evidencia los riesgos inherentes a las 
zonas de glaciares y estructuras de hie-
lo. Sebastián Beltrame, guía de mon-
taña de Ushuaia con vasta experiencia 
en la región, brindó en FM Master’s su 
análisis técnico sobre las causas y con-
secuencias de este fenómeno natural, 
alertando sobre la necesidad de extre-
mar precauciones al transitar por áreas 
de alta montaña, especialmente en 
épocas estivales.

Beltrame recordó que visitó la cue-
va hace más de 15 años, antes de que 
se convirtiera en un destino popular, y 
nuevamente más recientemente. Du-
rante esas visitas, pudo observar el evi-
dente retroceso de los glaciares en la 
región. “Están retrocediendo todos los 
glaciares, no solo pasa con la cueva de 
Jimbo. Lo que pasó con esa cueva era 
algo que iba a pasar, por eso Parques 
Nacionales había puesto un cartel pro-
hibiendo el acceso”, explicó.

El colapso, según el guía, no fue una 
sorpresa para quienes están habituados 
a transitar la montaña o trabajar en ac-
tividades relacionadas. “Era totalmente 
previsible que en algún momento se iba 
a colapsar, como también va a desapa-
recer ese glaciar en algún momento”, 
afirmó, destacando que este tipo de 
estructuras, formadas por hielo y nie-
ve, son inherentemente móviles y al-
tamente vulnerables a las condiciones 
climáticas, particularmente al aumento 
de las temperaturas.

Resaltó que el retroceso de los gla-
ciares en la región es alarmante. Puso 
como ejemplo al glaciar Vinciguerra, 
que hace tres décadas llegaba hasta la 

ADVIERTEN SOBRE EL RIESGO DE 
TRANSITAR EN ZONAS DE GLACIARES
Sebastián Beltrame, reconocido guía de montaña de la ciudad de ushuaia, explicó las condiciones para el reciente desmoronamiento 
de la cueva del Jimbo, y alertó sobre el tránsito en zona de glaciares, sobre todo en época estival.

mitad de la laguna y ahora se encuen-
tra retirado unos 200 metros. Este fe-
nómeno se repite en otros glaciares de 
la zona, con un retroceso que puede 
variar entre 5 y 10 metros anuales de-
pendiendo de las condiciones especí-
ficas de cada lugar.

El guía también destacó el interés 
turístico que generan estas formacio-
nes y explicó que su agencia, dedicada 
al trekking y montañismo, recibía nu-
merosas consultas sobre la cueva del 
Jimbo. Sin embargo, nunca promovie-
ron visitas al lugar debido a la prohibi-
ción de acceso y los riesgos asociados. 
“El tema es cuando una persona entra 
a esos lugares. Las cuevas así colapsan, 
como ya ha pasado en otras partes del 
mundo. Son estructuras móviles, se 
mueven todo el tiempo”, subrayó.

Además, hizo hincapié en la im-
portancia de contar con conocimien-
tos técnicos y equipamiento ade-
cuado para explorar zonas glaciares. 
“Siempre que sea estructura móvil, 
tipo nieve o hielo, hay que tener con-
sideraciones especiales. Hay que te-
ner formación, llevar el material ade-
cuado y prestar mucha atención antes 
de entrar a un glaciar”, señaló.

El aumento de las temperaturas 
no solo afecta la estabilidad del hielo, 
sino también las formaciones roco-
sas circundantes, que pueden sufrir 
desprendimientos peligrosos. “Si uno 
mira el glaciar Martial en este momen-
to, o cuando hace un poco más de ca-
lor, va a ver que hay mucho despren-
dimiento de roca en la parte superior. 
Esto también es un peligro inherente 
a la montaña, no hace falta que haya 
un glaciar para que ocurra”, agregó.

Finalmente, Sebastián Beltrame re-

CAYÓ LA CUEVA DEL JIMBO

flexionó sobre el valor de los glaciares 
como patrimonio natural y la oportu-
nidad que representa poder visitarlos, 
siempre con los recaudos necesarios. 
“Lo bueno que tenemos acá es que 
los glaciares son muy accesibles, es-
tán muy cerca. Estamos en una era en 
la que podemos verlos, porque están 
desapareciendo muy rápido. Hay que 

aprovechar para conocerlos, pero con 
los recaudos necesarios”, concluyó.

El colapso de la cueva del Jimbo no 
solo representa un llamado de atención 
sobre los efectos del cambio climático 
en las zonas de montaña, sino también 
sobre la responsabilidad y el respeto 
que deben guiar la interacción humana 
con estos entornos naturales.
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El descubrimiento fue parte del proyecto Beyond EPICA-Oldest Ice, cuyo objetivo es comprender y resolver los enigmas más grandes 
del cambio climático. La perforación del núcleo de hielo fue de 2.800 metros de profundidad.

Un grupo de científicos del proyec-
to Beyond EPICA-Oldest Ice, lograron 
un hecho histórico al alcanzar el lecho 
rocoso bajo la capa de hielo antártica, 
tras realizar una exitosa perforación de 
un núcleo congelado de 2.800 metros 
de profundidad.

El hallazgo es crucial para comenzar 
a investigar y comprender en profundi-
dad, detalles específicos sobre el clima 
y la atmósfera de la Tierra, brindando 
un sorprendente registro de los últimos 
1,2 millones de años.

El proyecto fue liderado por el Ins-
tituto de Ciencias Polares del Consejo 
Nacional de Investigación de Italia (Cnr-
Isp), cuyo objetivo principal es poder re-
solver los enigmas y cuestionamientos 
más grandes respecto al cambio climá-
tico y el calentamiento global.

Cómo es el núcleo de hielo 
que se descubrió

La investigación se realizó en el re-
moto sitio de Little Dome C, a 3.200 
metros sobre el nivel del mar, donde 
posee un frío extremo con temperatu-
ras que llegan a alcanzar como la me-

dia de verano los -35°C. Los hielos de 
la Antártida tienen la particularidad 
de conservar y almacenar muchísima 
información respecto al pasado.

“Este es el registro continuo más 
largo de nuestro clima pasado a partir 
de un núcleo de hielo. Puede revelar la 
interrelación entre el ciclo del carbono 
y la temperatura de nuestro planeta”, 
explicó Carlo Barbante, coordinador 
del proyecto y glaciólogo del Instituto 
de Ciencias Polares del Consejo Na-
cional de Investigación de Italia.

Los análisis preliminares señalan 
que los 2.480 metros superiores del 
núcleo de hielo, contienen un valioso 
registro climático que alcanza hasta los 
1,2 millones de años y en donde hasta 
se encuentran 13.000 años comprimi-
dos en un solo metro. Estos datos son 
únicos para poder estudiar el funciona-
miento de los gases de efecto inverna-
dero y las temperaturas de los glaciares.

Las claves que esconde 
su antigüedad

Por el momento sólo se conocían 
núcleos de hielo que ofrecían informa-

ción de hasta 800.000 años atrás, pero 
este nuevo hallazgo abre las puertas 
hacia una dimensión que permite 
investigar el periodo entre 900.000 y 
1,2 millones de años atrás, conocido 
como la Transición del Pleistoceno 
Medio.

Ese momento representó un gran 

UN HISTÓRICO HALLAZGO EN LA ANTÁRTIDA 
REVELÓ HIELO DE 1,2 MILLONES DE ANTIGÜEDAD 

cambio en los ciclos de los glaciares, 
ya que pasaron de tener intervalos de 
41.000 años a ciclos más extensos de 
100.000 años. Este descubrimiento en-
tusiasma a la comunidad científica al 
brindar datos más certeros sobre los 
motivos y razones detrás del cambio 
climático.

ACTUALIDAD
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El Gobierno busca reducir los costos del trabajo mediante una “modernización” de las relaciones laborales. Prevé mayor flexibilidad, 
la fragmentación de las vacaciones, la creación de un banco de horas y estímulos fiscales para las nuevas contrataciones.

El Gobierno, a través de la Secretaría 
de Trabajo, está intentando consensuar 
con empresarios y sindicalistas un pro-
yecto de ley para avanzar en la moder-
nización de las relaciones laborales.

La iniciativa del Poder Ejecutivo tie-
ne como base el proyecto “Ley de Pro-
moción de Inversiones y Empleo”, pre-
sentado por la diputada de La Libertad 
Avanza (LLA), Romina Diez, junto con 
otros 14 coautores del mismo bloque. 
Entre ellos, José Luis Espert, uno de 
los economistas más cercanos al presi-
dente Javier Milei, y Gabriel Bornoroni, 
presidente del bloque oficialista en la 
cámara baja.

La intención del primer mandatario 
es avanzar rápido con reformas estruc-
turales y la aspiración sería lograr que 
la modernización laboral sea sanciona-
da durante el primer semestre del año.

Sin bien el presidente Milei en todo 
momento niega que el tipo de cambio 
está atrasado, en la intimidad recono-
ce que la apreciación del peso somete 
a una mayor presión competitiva a las 
empresas locales, particularmente a las 
pymes, de donde considera necesario 
avanzar en la baja del costo argentino.

La estrategia oficial además con-
templa que, una vez resuelto el capítu-
lo laboral, estarán dadas las condicio-
nes para enviar al Congreso la reforma 
al régimen previsional.

Modernización laboral

El proyecto de la diputada Diez 
contempla en su primer Título la “Mo-
dernización Laboral” y propone en tal 
sentido cambios en la Ley 20.744 de 
Contrato de Trabajo. 

Uno se refiere a la “irrenunciabili-
dad” y postula que “será nula y sin va-
lor toda convención de partes que su-
prima o reduzca los derechos previstos 
en esta ley, los estatutos profesionales y 
las convenciones colectivas de trabajo, 
ya sea al tiempo de su celebración o de 
su ejecución, o del ejercicio de dere-
chos provenientes de su extinción”.

De esta forma, permitiría que todas 
aquellas condiciones acordadas por 
encima de la ley o los convenios colec-
tivos de trabajo, es decir las convenidas 
entre las partes o por costumbre, pue-
den ser renunciables por el trabajador.

Prevé modificar el artículo 66 de la 
Ley de Contrato de Trabajo proponien-
do que “el empleador está facultado 
para introducir todos aquellos cambios 
relativos a la forma y modalidades de 
la prestación del trabajo en tanto esos 
cambios no importen un ejercicio irra-
zonable de esa facultad, ni alteren mo-
dalidades esenciales del contrato, ni 
causen perjuicio material ni moral al 
trabajador”. Pero “cuando el emplea-
dor disponga medidas vedadas por 
este artículo, al trabajador le asistirá la 
posibilidad de optar por considerarse 
despedido sin causa”.

El proyecto se refiere a “beneficios 

sociales” como prestaciones no remu-
nerativas y detalladas para trabajado-
res (como alimentación, reintegro de 
gastos médicos, ropa de trabajo, úti-
les escolares, guarderías o capacita-
ción). Postula mejoras en los sistemas 
de pago, estableciendo modalidades 
electrónicas y nuevas disposiciones 

para el registro y la conservación de 
los recibos de sueldo.

Se introducen cambios en el ré-
gimen de vacaciones, permitiendo 
flexibilidad en su otorgamiento y la 
fragmentación de los períodos (no in-
feriores a una semana).

Permite la instrumentación de sis-

temas de banco de horas, horas extras 
y otros esquemas flexibles a través de 
convenios colectivos, y la definición de 
derechos y plazos en casos de enferme-
dad o accidente, garantizando el salario 
durante los períodos de incapacidad y 
regulando el procedimiento de certifi-
cación médica.

GOBIERNO NEGOCIA CON SINDICATOS y 
EMPRESARIOS LA REFORMA LABORAL

ACTUALIDAD
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El titular del sindicato SuTcaPRa lamentó la clausura de un local bailable por parte de la Municipalidad, a raíz de una inspección 
de Minoridad y Familia y Policía por presencia de menores, dado que muchas familias dependen únicamente del trabajo de 
fin de semana.

El Sindicato Único de Controla-
dores de Admisión y Permanencia 
(SUTCAPRA) de Río Grande expresó 
su preocupación por la clausura del 
espacio bailable Quiu, ubicado en la 
intersección de Perito Moreno y Ri-
vadavia. La medida fue ejecutada por 
el Municipio de Río Grande tras una 
inspección realizada por Minoridad y 
Familia junto con la Policía, en la que 
se detectó la presencia de menores 
de edad en el lugar. La clausura afec-
ta directamente a unas 40 personas 
que trabajan los fines de semana en 
diversas funciones vinculadas a este 
ámbito, según indicó por FM Master’s 
el titular del sindicato, Raúl Bombare.

“Nosotros como trabajadores nos 
vemos preocupados por la cesantía 
de 40 personas que viven solamente 
de los fines de semana. Lamentable-
mente tenemos un equipo de trabajo 
que solamente consigue trabajo, en 
Río Grande por lo menos, los fines de 
semana, nada más”, afirmó Bomba-
re. Entre los afectados no solo se en-
cuentran controladores de admisión 
y permanencia, sino también bar-
mans, personal de limpieza y guar-
darropas, entre otros roles esenciales 
para el funcionamiento del lugar.

Bombare destacó que los trabajado-
res no cuentan con la capacitación ni 
las herramientas necesarias para de-
tectar documentos falsificados, una 
problemática creciente en este tipo 
de establecimientos. Según explicó, 

VIGILADORES PREOCUPADOS POR EL 
CIERRE DE UN LOCAL BAILABLE

“la tecnología la han aplicado los 
jóvenes para hacer buenas copias, 
no solamente del documento físico, 
sino también de Mi Argentina”. En 
este sentido, propuso que el Munici-
pio incorpore módulos de capacita-
ción sobre documentación en cola-
boración con la Policía Provincial.

La falta de diálogo con las autori-
dades municipales es otra preocu-
pación central para SUTCAPRA. Se-
gún denunció el dirigente gremial, 
el gremio no ha logrado ser recibido 
por representantes del Municipio, a 

pesar de reiterados pedidos de reu-
nión. “El municipio nos ha cerrado 
las puertas. Hemos intentado ha-
blar con Gonzalo Ferro, que es una 
autoridad de primera línea, pero no 
hemos tenido la posibilidad”, señaló 
Bombare.

El dirigente también criticó lo que 
considera un tratamiento desigual 
hacia los establecimientos bailables 
habilitados frente a otros eventos 
realizados en lugares no aptos para 
tales actividades. En este contexto, 
mencionó la realización de fiestas 
clandestinas durante las fiestas de 
fin de año en espacios no prepara-
dos para ese fin. “Todos los fines de 
semana en un teatro, por ejemplo, 
donde la realidad nos marca que 
en un teatro tienen que estar todos 
sentados, sin embargo, hay bailes”, 
comentó. Apuntó que la falta de ins-
pecciones en estos lugares pone en 
riesgo la seguridad de los asistentes.

Para Bombare, la situación es com-
pleja y requiere una solución urgen-
te que contemple tanto la seguridad 

de los vecinos como la estabilidad 
laboral de los trabajadores. “Espera-
mos que el juez de faltas dictamine 
cuántos días de clausura hay, cuánta 
erogación tiene que dar la parte em-
presarial y nosotros esperando obvia-
mente que sea lo antes posible, por-
que si le va bien al empresario, le va 
bien al trabajador”.

El dirigente enfatizó la necesidad de 
que se garanticen espacios seguros y 
legales para la juventud de Río Gran-
de, especialmente durante las vaca-
ciones, cuando los jóvenes buscan 
alternativas recreativas. “Si no se dan 
las posibilidades, el joven opta por 
irse a una fiesta clandestina”, advirtió.

Finalmente, subrayó la importancia 
de un enfoque integral que conside-
re tanto el control efectivo en loca-
les habilitados como la erradicación 
de eventos clandestinos, para evitar 
tragedias como las vividas en otros 
momentos de la historia del país. 
“Nosotros no queremos tener otro 
Cromañón en Río Grande”, concluyó 
Raúl Bombare.

BENEFICIOS ACCEDIENDO 
AL PAGO ANUAL 
ANTICIPADO DE IMPUESTOS

El Municipio de Tolhuin anunció 
una nueva campaña destinada a pro-
mover el pago anual anticipado de 
impuestos municipales, que estará 
vigente hasta el 31 de marzo.

Los vecinos y vecinas que opten 
por la modalidad de pago anual an-
ticipado podrán acceder a una boni-
ficación del 25% sobre el total adeu-
dado, una medida que busca facilitar 
el cumplimiento de las obligaciones 
tributarias y fomentar la recaudación 
para la mejora de los servicios muni-
cipales.

Además del descuento, quienes 
realicen el pago con tarjetas del Ban-

co de Tierra del Fuego o Banco Macro 
podrán aprovechar la posibilidad de 
abonar en hasta tres cuotas sin inte-
rés, utilizando Visa o Mastercard.

Para gestionar el pago, la Dirección 
de Rentas del municipio ofrece diver-
sas opciones: de manera presencial en 
las oficinas ubicadas en Lucas Bridges 
322, de lunes a viernes de 8 a 15 horas; 
o a través de medios digitales como 
WhatsApp (2964 487359) y correo elec-
trónico (dir.rentas@tolhuin.gob.ar).

Para la realización del pago anual 
anticipado también se aceptan pagos 
con tarjeta de crédito, débito, transfe-
rencia o depósito.

RÍO GRANDE
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SEGúN UN INFORME 
DEL MINISTERIO DE 

OBRAS PúBLICAS DE 
2021, SOLO UN 31% DE LA 
RED VIAL NACIONAL SE 
ENCUENTRA EN BUEN 

ESTADO, MIENTRAS QUE 
UN 40,7% ESTÁ EN MAL 

ESTADO. 

DECRETO A LA FIRMA

Vialidad Nacional iniciará el proceso con el corredor vial 18, en un contexto de más de tres décadas de fracasos en la gestión 
de la red vial argentina. El sistema propuesto rememora modelos anteriores, sin evitar las críticas.

El Gobierno nacional ha redactado 
un decreto que, a la espera de la firma 
presidencial, dará inicio a un plan de 
privatización de rutas, comenzando 
con el corredor vial 18. Este paso se 
enmarca en una larga historia de inten-
tos fallidos de distintos gobiernos por 
resolver la crisis vial del país, marcada 
por altos índices de accidentes, preca-
riedad estructural y deficiencias en la 
gestión pública y privada.

El corredor vial 18, actualmente ges-
tionado por Caminos del Río Uruguay 
(Crusa), incluye las rutas nacionales 12 
y 14, así como el puente Rosario-Victo-
ria, y su concesión vence en abril próxi-
mo. Según fuentes oficiales, el proceso 
dividirá la licitación en dos tramos. 
“Vamos a empezar con el corredor vial 
18. Lo vamos a dividir en dos tramos. 
Por un lado, el oriental, que serían las 
rutas nacionales 12 y 14, y el que hoy le 
dicen conexión, que es el puente Rosa-
rio-Victoria. El decreto está redactado y 
espera la firma”, señaló una fuente de 
Vialidad Nacional.

Este nuevo esquema apunta a ser “au-
tosustentable, sin canon ni subsidio” y 
contempla ajustes automáticos de tari-
fas trimestrales. Además, se establece 
que las concesionarias mantendrán la 
tarifa vigente hasta garantizar la “tran-
sitabilidad segura”, con condiciones 
como el bacheo, el calce de banquinas, 
la señalización adecuada y la repara-
ción de iluminación.

La propuesta, sin embargo, revive 
debates históricos. Desde la privatiza-
ción de 1990 bajo el gobierno de Car-
los Menem, el sistema vial ha pasado 
por diversas modalidades de gestión, 
incluyendo concesiones, gerencia-
mientos y el modelo de participación 
público-privada (PPP) implementado 
durante la presidencia de Mauricio 
Macri. Ninguno logró resultados sos-
tenibles. Durante la última gestión de 
Alberto Fernández, se revirtieron las 
PPP y las rutas quedaron bajo la órbita 
de Corredores Viales, una sociedad del 
Estado.

El contexto actual expone la gravedad 
de la situación. Según un informe del 
Ministerio de Obras Públicas de 2021, 
solo un 31% de la red vial nacional se 
encuentra en buen estado, mientras 
que un 40,7% está en mal estado. A ello 
se suma el ranking de Zutobi de 2022, 

EL GOBIERNO IMPULSA LA PRIVATIZACIÓN DE RUTAS 
EN UN INTENTO POR RESOLVER LA CRISIS VIAL

que posicionó a Argentina en el puesto 
54 entre 59 países analizados por la ca-
lidad de su infraestructura vial.

El modelo que se proyecta para el 
corredor 18 es similar al implemen-
tado en los años noventa. Entonces, 
como ahora, se apostó por concesio-
narios privados encargados del man-
tenimiento y la obra, financiados me-
diante peajes. No obstante, el historial 
incluye tarifas rezagadas, incumpli-
mientos contractuales y denuncias de 
corrupción, como la causa “cuader-
nos”, donde exfuncionarios admitie-

ron el retiro de dinero irregular de las 
concesionarias.

El rol de Vialidad Nacional también 
genera interrogantes. La institución, 
históricamente cuestionada por su 
gestión, será la encargada de supervi-
sar el proceso. Su actual administra-
dor, Marcelo Jorge Campoy, ocupó el 
mismo cargo durante la presidencia de 
Menem, cuando se inició el esquema 
de privatización por tramos.

Mientras se definen los detalles del 
decreto, la crisis vial persiste como 
una de las más profundas del país. Las 

rutas, en su mayoría deterioradas, son 
escenario de accidentes frecuentes, 
mientras los usuarios pagan peajes por 
servicios que no siempre garantizan 
mejoras en la infraestructura.

Con pocas novedades respecto a los 
sistemas previos, el desafío principal 
será evitar que este nuevo plan termine 
replicando las falencias que han carac-
terizado las últimas tres décadas. La ex-
periencia reciente muestra que, aunque 
cambien los nombres, los problemas 
estructurales suelen permanecer inal-
terados.
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ENTRE LAS OBRAS 
DESTACADAS, EL 

SECRETARIO MENCIONÓ LA 
MEjORA INTEGRAL DE LA 
SALA DE MÁQUINAS DEL 
jARDíN N° 13, ASí COMO 

LA IMPERMEABILIZACIÓN 
DE TECHOS, UNA 

INTERVENCIÓN QUE BUSCA 
RESOLVER PROBLEMAS 

DE FILTRACIONES 
RECURRENTES...

Durante el receso escolar, la Secre-
taría de Infraestructura Escolar de Tie-
rra del Fuego intensifica las labores de 
mantenimiento y mejora en diversos 
establecimientos educativos de la pro-
vincia, con especial atención en los sis-
temas de calefacción. Mauricio Turdó, 
titular del área, detalló por FM Master’s 
las tareas en curso, subrayando la im-
portancia de aprovechar estos períodos 
para realizar intervenciones y garanti-
zar el adecuado estado de las institucio-
nes al inicio del ciclo lectivo.

Según el funcionario, “la continui-
dad del trabajo durante el año se va a ir 
notando. Las escuelas cada día están en 
mejores condiciones. Por ahí uno siem-
pre pone todas las expectativas en los 
recesos, pero son periodos muy cortos 
donde nosotros aprovechamos a hacer 
los mantenimientos y las cosas que hay 
que hacer con la escuela parada”.

Desde diciembre, el equipo de In-
fraestructura Escolar trabaja en la re-
visión y mantenimiento de sistemas de 
calefacción, una tarea crucial conside-
rando las bajas temperaturas caracte-
rísticas de la región. “A partir de diciem-

SISTEMAS DE CALEFACCIÓN, PRINCIPAL 
TAREA DE INFRAESTRUCTURA ESCOLAR

bre comenzamos con las tareas de 
mantenimiento en todas las escuelas, 
sistemas de equipos de calefacción y 
demás tareas, que justamente nece-
sitan de la escuela parada para poder 
hacerlo”, explicó Turdó.

Entre las obras destacadas, el se-
cretario mencionó la mejora integral 
de la sala de máquinas del Jardín N° 
13, así como la impermeabilización 
de techos, una intervención que bus-

Durante el actual receso escolar, la provincia aborda básicamente obras relacionadas con los sistemas de calefacción en 
distintas escalas, con la intención de llegar al comienzo de las clases con la mayoría de los edificios en condiciones.

OBRAS DURANTE EL RECESO

ca resolver problemas de filtraciones 
recurrentes que, en ocasiones, derivan 
en daños estructurales mayores. “Es-
tas obras nos van a permitir mejorar 
esa situación, primero, de filtraciones, 
porque después provocan otro tipo de 
problemas”, puntualizó.

Otro foco de las tareas es la regula-
rización del servicio de gas en varias 
instituciones. Turdó destacó que en 
establecimientos como la Escuela N° 

22 y el Jardín N° 10 se trabaja intensa-
mente para normalizar las instalacio-
nes y garantizar un servicio seguro y 
eficiente. “Normalmente trabajan con 
el mismo medidor, entonces para no-
sotros es casi lo mismo, si bien son dos 
instituciones, las trabajamos de manera 
conjunta”. En relación a estos trabajos, 
señaló que algunos procesos están vin-
culados a requerimientos de la empresa 
Camuzzi, como la mejora de cañerías y 
la presentación de documentación es-
pecífica.

La escuela 41 y la escuela 16 también 
forman parte de los procesos de regu-
larización en curso, con intervenciones 
que buscan evitar interrupciones du-
rante el año lectivo. 

“Hoy en Río Grande tenemos mayo-
res dificultades. Tenemos una mejora 
que nosotros notamos, ya no hablamos 
de la cantidad de intervenciones gran-
des como las que hemos hablado en 
algún momento. Hoy mayormente te-
nemos cuestiones del día a día, con la 
refacción de cosas que se rompen por el 
uso”, comentó Turdó.

El secretario recordó que, en 2023, 
algunas escuelas enfrentaron proble-
mas graves debido al congelamiento 
del servicio de gas, una situación que 
no siempre dependía de las institucio-
nes sino de las redes externas. Este an-
tecedente ha llevado a priorizar el con-
trol de los sistemas de calefacción para 
prevenir escenarios similares.

Finalmente, Mauricio Turdó en-
fatizó la importancia de un manteni-
miento constante y planificado. “Para 
nosotros el relevamiento es perma-
nente y es durante el año. Hay cosas 
que se resuelven de manera inmedia-
ta, otras que necesitan proyectarse y 
programarse. Lo importante más que 
nada de poder mantener una escue-
la es hacerlo de manera permanente, 
durante todo el año”.



14 de Enero de 2025 | TIEMPO FUEGUINO  |  11

La Secretaría de Comercio avanza en 
la resolución que permitirá implemen-
tar un sistema de pagos en dólares con 
tarjetas de débito en todos los comer-
cios del país. Aunque aún no se ha con-
firmado una fecha oficial, se espera que 
sea en el mes de febrero.

En este contexto, las emisoras de 
tarjetas se encuentran listas para acti-
var el sistema, ya que cuentan con la 
tecnología preparada desde septiembre 
de 2023. Solo resta la publicación de la 
resolución para poner en marcha esta 
iniciativa que promete ampliar las op-
ciones de pago para los consumidores.

De acuerdo a la información que se 
logró recopilar, en una primera instan-
cia se habilitará la operatoria para Dé-
bito. Para extender a Crédito y Prepaga 
también se encuentra listo, según señaló 
una emisora, pero todavía se requieren 
cambios en el marco normativo vigente.

La implementación contempla la 
actualización de normativas vigentes, 
incluida la resolución de 2002 de la Se-
cretaría de Comercio, que establece la 
obligatoriedad de mostrar los precios en 
pesos como principales y en dólares con 
caracteres secundarios. Con esta modi-
ficación, los precios podrán exhibirse en 
ambas monedas con igual jerarquía.

Asimismo, las tarjetas de débito que 
funcionen en dólares deberán vincularse 
a cuentas denominadas en esa moneda. 
Las cuentas CERA, diseñadas específica-
mente para el blanqueo de capitales, es-
tarán excluidas de este sistema de pagos, 
lo que obligará a los usuarios a transfe-
rir fondos desde estas cuentas a cajas de 

EL GOBIERNO AVANZA EN LOS PAGOS 
EN DÓLARES CON TARjETA DE DéBITO
Las emisoras de pagos se encuentran listas para implementar el sistema, a la espera de la resolución de la Secretaría de Comercio. 
Qué falta y cómo funcionará.

ahorro en dólares tradicionales

Pago en dólares con tarjeta de débito: 
el camino a la tan ansiada resolución

Desde el oficialismo, se ha comen-
zado a promover la competencia de 
monedas, en parte debido a la esca-
sez de pesos, que dificulta la liquidez 
de las empresas. Ante este panorama, 
el Gobierno busca impulsar una do-
larización parcial de las operaciones 
cotidianas. Además, la apreciación 
del peso frente al dólar podría generar 
problemas económicos, lo que reforzó 
esta estrategia.

Se habilitaron cuentas tanto en pe-
sos como en dólares, y los bancos han 
intensificado sus esfuerzos para fo-
mentar el crecimiento de los créditos 

en moneda extranjera. A futuro, existe 
la posibilidad de permitir el pago de 
impuestos en divisas, aunque por el 
momento esta medida parece lejana.

El camino hacia esta transforma-
ción incluyó varias etapas clave. En 
agosto, el ministro de Economía, Luis 
Caputo, adelantó en un streaming del 
Ministerio de Economía que el Go-

bierno estaba trabajando para permitir 
que los dólares depositados en cuentas 
CERA, provenientes del blanqueo, pu-
dieran ser utilizados directamente para 
la compra de bienes sin necesidad de 
convertirlos a pesos, mediante tarjetas 
de débito. Sin embargo, ya existe una 
normativa que permite realizar pagos 
en dólares mediante transferencias en-
tre cajas de ahorro en dólares, tanto de 
cuentas de blanqueo como de cuentas 
regulares.

En esa misma instancia, Caputo 
anunció un segundo paso fundamental 
para la bimonetarización: habilitar a los 
comercios a facturar en dólares. El tercer 
avance clave fue la aprobación por parte 
del Banco Central, de la normativa para 
que las empresas emitan tarjetas de dé-
bito, que permitan el uso de dólares en 
el país. Desde entonces, las principales 
emisoras trabajan en su desarrollo.

“Es importante aclarar que en este sis-
tema no habrá operaciones de cambio. 
Para pagar en dólares, será necesario tener 
dólares depositados en una cuenta ban-
caria y utilizar esos fondos directamente”, 
subrayó una fuente del Banco Central.

ACTUALIDAD
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El gobernador de Córdoba, Martín 
Llaryora, promulgó este lunes la ley de 
Ficha Limpia, que fue aprobada por la 
Legislatura el pasado 27 de diciembre 
con un amplio apoyo tanto del oficialis-
mo como de la oposición.

La iniciativa contó con 65 votos e 
impide que personas con condena ju-
dicial en segunda instancia puedan ser 
candidatos a cargos electivos o puestos 
en el Ejecutivo.

Qué dice la ley de Ficha Limpia 
de Córdoba

“No pueden ser candidatos a cargos 
públicos electivos provinciales, munici-
pales o comunales, ni a cargos partida-

EL GOBERNADOR PROMULGÓ LA LEy DE FICHA LIMPIA

rios, las personas condenadas a penas 
privativas de la libertad de ejecución 
efectiva o a pena de inhabilitación 
principal o accesoria, por delitos dolo-
sos de cualquier naturaleza”, expresa 
el texto que lleva la firma del manda-
tario provincial.

La ley agrega que la medida al-
canza a delitos previstos en el Código 
Penal de la Nación o en leyes especia-
les, en virtud de sentencias dictadas 
por tribunales del Poder Judicial de la 
provincia de Córdoba, por Tribunales 
Nacionales, Federales o de otras pro-
vincias.

De esta manera, entra en vigencia 
el proyecto surgido a partir de tres ini-
ciativas presentadas por legisladoras 

El proyecto fue aprobado por la Legislatura en diciembre pasado, con amplio apoyo del oficialismo y de la oposición. “celebramos 
que nuestra Provincia cuente con esta norma que habla de la transparencia”, dijo el mandatario mediterráneo.

CÓRDOBA

de distintos bloques y tras un amplio 
debate en la búsqueda de consensos.

Al día siguiente de su aprobación en 
la Legislatura, el gobernador Llaryora 
se pronunció por la red social X (ex Twi-
tter), donde expresó: “¡Córdoba cuenta 
con su ley de Ficha Limpia! Envío mis 
felicitaciones a los legisladores y legis-
ladoras de Córdoba por la sanción de la 
ley de Ficha Limpia en nuestra provin-
cia. Quiero reconocer también el tra-
bajo de Gastón Marra en impulsar esa 
iniciativa en nuestro país”.

“El proyecto superador -continúa-, 
que fue sancionado en Córdoba, im-
pide que personas condenadas en 
segunda instancia por delitos dolosos 
con penas privativas de la libertad 
puedan ser candidatas a cargos electi-
vos o ejercer funciones públicas”.

“Esta norma promueve la ética, la 
transparencia y garantiza que quie-
nes aspiran al servicio público cum-
plan con los más altos estándares de 
integridad. La aprobación de la ley de 

Ficha Limpia es fruto del diálogo, la co-
laboración y los consensos entre dife-
rentes fuerzas políticas, mostrando que 
en Córdoba podemos trabajar juntos 
más allá de las diferencias partidarias. 
De esta manera, nuestra provincia li-
dera el camino hacia una política más 
justa, honesta y representativa. ¡Un lo-
gro de todos los cordobeses!“, concluyó 
el gobernador.

El texto final comprende las pro-
puestas de Brenda Austin (UCR) y de 
Julieta Rinaldi, Victoria Busso, María 
del Rosario Acevedo e Ileana Quaglino 
(Hacemos Unidos Por Córdoba) y mo-
difica artículos de la Ley N° 9.571, Có-
digo Electoral Provincial, y de la Ley N° 
9.572, Régimen Jurídico de Partidos Po-
líticos.

Precisamente, la aprobación del 
proyecto fue parte de una negociación 
entre la gestión de Llaryora y la oposi-
ción, que brindó votos clave para que el 
gobernador cuente con el Presupuesto 
y el paquete fiscal para este año.

VUELOS BARATOS: AUTORIZAN 
MÁS RUTAS INTERNACIONALES 
“LOW COST”

El gobierno de Javier Milei auto-
rizó a la aerolínea Avianca Ecuador 
a operar más rutas internacionales 
en Argentina. Serán operadas desde 
Aeroparque y Ezeiza.

La Secretaría de Transporte del 
Ministerio de Economía de la Na-
ción autorizó a la empresa Avianca 
Ecuador a volar más rutas interna-
cionales en Argentina, según se in-
formó oficialmente mediante una 
disposición publicada hoy en el Bo-
letín Oficial.

Se sumarán así más vuelos de pa-
sajeros y carga a los dos que ya ope-
ran desde diciembre de 2024 entre 
Guayaquil y Buenos Aires y regreso 
y Quito con Buenos Aires y regreso.

Además, los vuelos que sean con 
destino a Buenos Aires, podrán ser 
operados desde el Aeropuerto Inter-

nacional de Ezeiza y también desde 
el Aeroparque Metropolitano Jorge 
Newbery.

Esto es posible a partir del acta fir-
mada con la República del Ecuador 
en mayo de 2024, en el marco de la 
nueva política de Cielos Abiertos, con 
lo cual Avianca Ecuador podrá co-
mercializar más rutas regionales con 
frecuencias ilimitadas.

El informe oficial señala que, 
el objetivo de la política de Cielos 
Abiertos impulsada por el Gobierno 
Nacional es que el sector aeroco-
mercial crezca, fomentando que más 
empresas tengan la libertad de volar 
más rutas para que el país tenga ma-
yor conectividad, más frecuencias 
y nuevos destinos, con tarifas más 
competitivas para que más personas 
puedan volar.

ACTUALIDAD
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PRÓRROGA DE UN AÑO

El Gobierno nacional oficializó la 
prórroga de un beneficio fiscal orienta-
do a micro, pequeñas y medianas em-
presas (PyMEs), destinado a fomentar 
la sostenibilidad del empleo formal en 
Argentina. A través de la Resolución 
General 5632/2025 de la Agencia de Re-
caudación y Control Aduanero (ARCA), 
publicada en el Boletín Oficial, se ex-
tiende hasta diciembre de 2025 la po-
sibilidad de computar un porcentaje 
del impuesto sobre los créditos y débi-
tos en cuentas bancarias como pago a 
cuenta de contribuciones patronales.

Este mecanismo, que fue introdu-
cido inicialmente en 2023 mediante el 
Decreto N° 394 bajo la gestión de Ser-
gio Massa, permite a las microempre-
sas utilizar hasta un 30% del impuesto 
bancario efectivamente pagado como 
crédito fiscal para cubrir hasta el 15% 
de las contribuciones patronales desti-
nadas al Sistema Integrado Previsional 
Argentino (SIPA). La reciente prórroga, 
dispuesta por el Decreto N° 1.137/24, 
asegura la continuidad de esta herra-
mienta hasta finales de 2025.

La medida se implementa en el 
marco del programa Emplea PyME, 
una iniciativa diseñada para fomentar 
el empleo formal y, en particular, para 
incentivar la contratación de jóvenes 
de entre 18 y 25 años y de beneficiarios 
de planes sociales. Según explicaron las 
autoridades, el programa prevé reduc-
ciones de hasta el 100% en las contribu-
ciones patronales durante los primeros 
24 meses de nuevas relaciones labora-
les formalizadas en microempresas.

EXTIENDEN BENEFICIOS FISCALES PARA 
PyMES y REFUERZAN EMPLEO FORMAL
El Gobierno prorrogó hasta diciembre de 2025 el beneficio fiscal para PyMEs que permite computar impuestos bancarios 
como pago de cargas patronales, fomentando empleo formal, inclusión social y sostenibilidad en microempresas de sectores 
vulnerables.

Uno de los elementos destacados 
del programa es que permite a los 
trabajadores conservar sus planes so-
ciales como complemento salarial du-
rante el primer año de relación laboral 
formal. Además, facilita el acceso a 
servicios esenciales como obra so-
cial y ART, así como a capacitaciones 
y cursos de formación laboral. Este 
conjunto de medidas busca no solo 
incrementar la creación de empleo de 

calidad, sino también garantizar una 
transición paulatina hacia la formali-
dad.

Las PyMEs que deseen acceder 
a este beneficio podrán realizar la 
determinación de los aportes y con-
tribuciones a través del sistema in-
formático “Declaración en línea”, dis-
ponible en el sitio web de ARCA con 
la versión actualizada del software. La 
normativa se aplicará para las remu-

neraciones devengadas entre enero y 
diciembre de 2025.

El programa también incluye un es-
quema de regularización laboral para 
las microempresas. Este contempla 
beneficios como la condonación de 
deudas, exenciones de multas y la po-
sibilidad de calcular retroactivamente 
aportes no ingresados hasta un plazo 
de 70 meses, bajo la condición de man-
tener la nómina laboral y de evitar la 
presencia de trabajadores no registra-
dos.

Desde el Ejecutivo, destacaron que 
estas políticas no solo fortalecen la pro-
ductividad y competitividad de las mi-
croempresas, sino que también respon-
den a la necesidad de generar empleo 
en regiones vulnerables y sectores con 
mayores desafíos económicos. “Con 
esta resolución, reafirmamos nuestro 
compromiso de utilizar herramientas 
fiscales como motor de inclusión social 
y crecimiento económico, promovien-
do la formalización del empleo como 
eje central de la política pública para las 
PyMEs”, señalaron desde ARCA.

Este beneficio, que constituye un 
incentivo clave para consolidar el mer-
cado laboral formal, se alinea con los 
objetivos de promover el desarrollo de 
sectores estratégicos y la generación 
de empleo de calidad en todo el terri-
torio nacional. La extensión del plazo 
refuerza la perspectiva de inclusión y 
sostenibilidad, elementos fundamen-
tales para avanzar hacia un modelo de 
crecimiento económico más equitativo 
y sostenible.
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La inscripción es presencial en los 
polideportivos municipales hasta las 20 
horas o bien, hasta agotar el cupo. Vale 
recordar que se inscribirá para la salida 
de los miércoles 15 y 22 dirigida a niñas 
y niños de 10 a 12 años de edad, sumada 
a la salida del lunes 20 destinada a las y 
los más pequeños de entre 7 y 9 años.

El Municipio de Río Grande abrió 
este lunes 13 de enero la inscripción 
para sumarse a la propuesta de los 
Campamentos Municipales. Las mis-

mas serán presenciales en el Centro 
Deportivo Municipal, los gimnasios 
Juan Manuel de Rosas, Malvinas Ar-
gentinas, Carlos Margalot y Margen 
Sur.

Los campamentos ofrecen a los 
participantes la posibilidad de disfru-
tar de dos días y una noche de recrea-
ción en contacto con la naturaleza, 
promoviendo actividades deportivas y 
recreativas en un entorno saludable y 
seguro.

INSCRIPCIONES ABIERTAS 
PARA LOS CAMPAMENTOS 
MUNICIPALES

SE LLEVÓ ADELANTE LA 
CHARLA “TIERRA DEL FUEGO 
COLORIZADA”

En el marco del convenio Verano 
Fueguino, la Dirección de Cultura 
del Municipio de Tolhuin en conjun-
to con la Subsecretaría de Cultura 
del Municipio de Tolhuin llevaron 
adelante una charla en la Casa de la 
Cultura de la ciudad mediterránea. 

La actividad, titulada “Tierra del 
Fuego Colorizada”, abordó distintos 
aspectos de la historia de la provin-
cia a través del tratamiento de archi-
vos fotográficos y una exploración 
artística y cultural.

Durante el encuentro, los asisten-
tes pudieron recorrer temáticas de 
significado histórico y social, como 
la muestra Mujeres en Malvinas, que 

rinde homenaje a las mujeres que 
formaron parte de la gesta soberana, 
y Memoria Fueguina, centrada en la 
comunidad Selk’nam, una de las cul-
turas originarias más representativas 
del territorio.

El evento contó con la participa-
ción especial del artista e historiador 
Leo Calbuyahue, quien compartió su 
trabajo de colorización de fotografías 
históricas. Este proceso no solo res-
cata la memoria visual de Tierra del 
Fuego, sino que también busca acer-
car el pasado al presente mediante 
técnicas contemporáneas que dan 
vida a los archivos históricos. Al fina-
lizar se compartió música en vivo.

yA ESTÁN ABIERTAS 
LAS INSCRIPCIONES 
PARA PARTICIPAR DE 
“TECNOVERANO”

Las actividades iniciarán el lunes 
20 de enero y se llevarán a cabo en el 
Espacio Tecnológico de Chacra II, así 
como en el Centro de Formación Labo-
ral y Tecnológica de Zona Sur. A través 
de esta iniciativa, el Municipio de Río 
Grande acerca a los vecinos y vecinas 
espacios de formación que fomentan 
el uso de las nuevas tecnologías.

Ya están disponibles las inscrip-
ciones para “TecnoVerano”, una pro-
puesta del Municipio para que todos 
los vecinos y vecinas puedan disfru-
tar de actividades relacionadas con la 
tecnología e innovación de manera 
gratuita durante estas vacaciones.

Cabe resaltar que, la iniciativa está 
destinada a niñas y niños desde los 6 
años, jóvenes y adultos. Aquellos in-
teresados se pueden inscribir a través 
del siguiente link: https://ciudadtec-
nologica.riogrande.gob.ar/.

En el Espacio Tecnológico (Pelle-
grini 520), TecnoVerano estará dis-
ponible para juventudes de 13 a 17 
años, los días lunes y miércoles de 14 
a 16 horas. Mientras que las infancias 
de 6 a 12 años podrán disfrutar de la 
actividad los martes y jueves en los 
horarios de 10 a 12 durante la ma-
ñana y de 14 a 16 por la tarde. Para el 
mismo rango etario, los días viernes 
en el Centro de Formación Laboral 
y Tecnológica de Zona Sur (Portolán 
460), la iniciativa se brindará de 10 a 
12 horas y de 14 a 16.

Para mayores de 18 años, la pro-
puesta se desarrollará en el Espacio 
Tecnológico los días viernes de 10 a 
12, y de 14 a 16 horas. Mientras que 
los miércoles, TecnoVerano se reali-
zará en el Centro de Formación Labo-
ral y Tecnológica de Zona Sur durante 
los turnos mañana y tarde.

RÍO GRANDE TOLHUIN

RÍO GRANDE
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HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

ACTUALIDAD

Intendentes de todo país rechazaron 
expresiones del ministro de Economía, 
Luis Caputo, que envió una nota a los 
23 gobernadores para que implemen-
ten medidas para que sus municipios 
deroguen las tasas municipales, de 
aquellas que su valor no guarde propor-
cionalidad con el costo de la prestación 
del servicio.

“Asombra el profundo desconoci-
miento de la Constitución Nacional 
que evidencian esas afirmaciones. El 
ministro no debería desconocer que es 
un principio básico constitucional ga-
rantizar el funcionamiento autónomo 
del régimen municipal y que los muni-
cipios constituyen la célula básica de la 
sociedad de convivencia democrática 
en un sistema republicano y federal”, 
le respondieron los jefes que integran 
la Federación Argentina de Municipios 
(FAM).

El pasado 8 de enero, Caputo com-
partió en la red social X un comuni-
cado del ministerio que preside, en el 
que dio a conocer el pedido a los jefes 
provinciales. En dicho pedido a los go-
bernadores, se destacó que “el ejercicio 
ilegal y arbitrario de la potestad tributa-
ria aplicada por municipios, perjudica 
a los esfuerzos del Gobierno Nacional 
para evitar incrementos en la presión 
tributaria. 

A su vez, estos afectan los costos de 
los bienes y servicios, e impiden una 
mayor reducción de la tasa de inflación 

RECHAZAN PEDIDO DE CAPUTO A GOBERNADORES 
PARA QUE LOS MUNICIPIOS ELIMINEN TASAS
“asombra el profundo desconocimiento de la constitución nacional que evidencian las afirmaciones del ministro”, sostuvo la 
Federación argentina de Municipios, que integran unos 500 alcaldes.

nacional, perjudicando al ciudadano y 
a las diferentes jurisdicciones”.

La respuesta de los intendentes no 
se hizo esperar y le respondieron al 
ministro con otro comunicado. “El mi-
nistro tiene a su disposición todos los 
elementos que le brinda su cargo para 
saber que la totalidad de los munici-
pios argentinos cuentan, en conjunto, 
con no más del insuficiente 5% de los 
recursos públicos totales y que con 
ese monto ejercen importantísimas 
funciones en procura del bienestar de 
sus vecinos, asumiendo cada vez más 
responsabilidades por las crecien-
tes demandas ciudadanas que llegan 

siempre al primer escalón de la demo-
cracia, que eso son los gobiernos loca-
les”, expresaron. “Tal vez el hecho de 
que el ministro Caputo ha desarrolla-
do su carrera profesional en el mundo 
de las finanzas, alejado de la economía 
real, y la circunstancia de su pertenen-
cia a un gobierno que, con la excusa 
de estabilizar la macroeconomía des-
troza la microeconomía, potencien su 
imposibilidad de entender cómo es la 
dinámica económica de una comuna 
y cómo se financian todas y cada una 
de las necesidades de la sociedad”, 
agregaron, con consideraciones sobre 
el escenario de la economía.

La FAM es presidida por el intenden-
te de La Matanza, Fernando Espinoza, 
quien fue electo en 2022, reelecto en ju-
lio del año pasado, y los vicepresidentes 
que lo acompañan son Lorenzo Schmi-
dt (intendente de Villa Dos Trece, For-
mosa) y Juan Manuel García (Machagai, 
Chaco). La entidad reúne a unas 500 
intendencias del país y en las últimas 
asambleas participaron Jorge Ferraresi 
(Avellaneda), Julio Alak (La Plata), Ma-
rio Secco (Ensenada), Fabián Cagliardi 
(Berisso), Leonardo Nardini (Malvinas 
Argentinas), Juan José Mussi (Berazate-
gui), Gastón Granados (Ezeiza) y Gusta-
vo Barrera (Villa Gesell).

El Sol en Virgo y Urano te traen ideas innovadoras 
para tu rutina diaria o trabajo. Quizás te sientas 
con ganas de cambiar algunos hábitos o probar 
nuevas formas de organizarte. Es un buen mo-
mento para darle un giro a las tareas aburridas.

La energía de hoy toca tu lado creativo y te invita 
a explorar nuevas formas de divertirte o expresar 
tus pasiones. Si has estado buscando hacer algo 
fuera de lo común, este es el momento. Deja que 
la inspiración te guíe y no tengas miedo de hacer 
algo que normalmente no harías.

La influencia del Sol y Urano trae cambios in-
esperados en el hogar o la familia. Puede que 
sientas la necesidad de reorganizar tu espacio o 
hacer ajustes en tu vida doméstica. Estos cam-
bios te harán sentir más cómodo y alineado con 
lo que realmente necesitas para estar en paz en 
casa.

La energía de hoy favorece la comunicación y te 
anima a expresar tus ideas de manera original. 
Podrías tener conversaciones interesantes o re-
cibir noticias inesperadas que te abran los ojos a 
nuevas oportunidades.

El Sol y Urano te impulsan a revisar tu relación 
con el dinero. Tal vez encuentres una nueva for-
ma de manejar tus finanzas o descubras una 
oportunidad inesperada de generar ingresos. No 
tengas miedo de probar algo diferente.

La energía del día de hoy sol y urano te favore-
ce trayendo energía fresca y original a tu vida 
personal. Quizás te sientas más abierto a hacer 
cambios en tu apariencia o en cómo te presentas 
al mundo. 

Hoy podrías tener un momento de claridad so-
bre algo que has estado ignorando. No es nece-
sario que lo compartas con todos, pero sí que 
tomes en serio estos nuevos insights para tu cre-
cimiento personal.

El Sol en trígono con Urano te invita a explorar 
nuevas conexiones sociales o amistades. Tal vez 
encuentres a personas que te inspiren o te hagan 
ver las cosas de una manera diferente. Es un buen 
momento para salir de tu zona de confort y acep-
tar las sorpresas.

La energía planetaria afecta tu área profesional, y 
es posible que surjan oportunidades inesperadas 
en el trabajo o que decidas cambiar algo impor-
tante en tu carrera. Si has estado buscando una 
nueva dirección este es el momento de lanzarte.

El trígono entre el Sol y Urano te impulsa a salir 
de tu zona de confort mental. Es un buen mo-
mento para aprender algo nuevo o viajar a un lu-
gar que no conoces. Las ideas frescas y las expe-
riencias diferentes te ayudarán a abrir la mente.

Hoy podrás hacer cambios en temas financie-
ros o emocionales más profundos. Tal vez sur-
jan oportunidades inesperadas para mejorar tu 
situación económica o sentirte más seguro en 
relaciones importantes. La clave está en ser flexi-
ble y aprovechar estos momentos de innovación 
para avanzar.

La energía del Sol y Urano afecta tus relaciones 
de pareja o sociedades. Podrías notar que alguien 
cercano trae ideas frescas o propuestas que no es-
perabas. Aunque te tome por sorpresa, este es un 
buen momento para aceptar esos cambios.
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